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对于中国消防救援队队旗仪仗护卫
队掌旗员李佳徽来说，这是永生难忘的
一天。2018年11月9日，习近平总书记
向国家综合性消防救援队伍授旗并致训
词。授旗仪式上，他和战友们护卫着队
旗行进至总书记面前，习近平总书记将
旗帜授予队伍，由此揭开我国应急管理
事业发展新的一页。

习近平总书记的亲切关怀极大地激
励鼓舞了广大消防救援人员。大家表
示，要认真学习领会训词的核心要义和
丰富内涵，在工作中积极践行，切实将训
词融入血脉、植入灵魂，为党和人民再立
新功。

“适应国家治理体系
和治理能力现代化作出的
战略决策”

组建国家综合性消防救援队伍，是
党中央适应国家治理体系和治理能力现
代化作出的战略决策，是立足我国国情
和灾害事故特点、构建新时代国家应急
救援体系的重要举措。

拥有 27 年“消防龄”的吉林森林消
防总队政委任立新在参加授旗仪式后激
动地说：“我们消防救援人员要深刻领会
习近平总书记和党中央、国务院对构建
国家应急救援体系决策部署的科学性、
正确性、必要性，政治上坚决拥护，思想
上高度认同，组织上自觉服从，行动上紧
紧跟随。”

“习近平总书记的训词，科学回答了
‘为什么建设国家综合性消防救援队伍、
建设什么样的队伍、怎样建设这支队伍’
的重大问题。”辽宁消防总队沈阳消防支
队启工中队副中队长胡伯宇表示，总书记
授旗并致训词，充分体现了党中央对这支
队伍的高度重视、深深信任和殷切嘱托。

在一次次灾害事故中冲锋在前，一
次次为维护人民群众生命财产安全英勇
奋斗。对于河南消防总队新乡支队新乡
县大队一中队指挥员阮正男和战友们来
说，这就是他们的日常工作。

学习习近平总书记训词后，阮正男
表示，我们承担着防范化解重大安全风
险、应对处置各类灾害事故的重要职责，
今后将更加严格要求自己，努力干好本
职工作，不畏艰险、冲锋在前，为维护民众的生命财产安全奋勇向前。

“永远做党和人民的忠诚卫士”

“虽然脱下了军装，卸去了警衔，但我依然坚定自己的选择和志向。国
家的消防事业由我们来担当，消防员这个职业是我矢志不渝的选择。”

9日中午，当得知习近平总书记为国家综合性消防救援队伍授旗并致
训词后，云南森林消防总队丽江支队古城中队中队长马杰璋说：“我们要践
行总书记提出的对党忠诚、纪律严明、赴汤蹈火、竭诚为民的要求，在人民群
众最需要的时候冲锋在前。”

“坚决听从党的号令，永远做党和人民的忠诚卫士。”习近平总书记
的要求，让千千万万个像马杰璋一样的基层消防救援人员进一步增强了
政治责任感和历史使命感，也进一步强化了铁的队伍还需铁的纪律这一
要求。

“执勤车组 1 车 6 人正在大北照相馆北侧执勤，目前情况一切正常，
汇报完毕。”这样的话语每天早上都在车载电台里播放着，作为首都核心
区的消防常备力量，北京总队东城支队前门鲜鱼口中队副中队长潘培宏和
战友承担着前门地区的消防保卫和灭火救援重任，执勤是他们每日必备
科目。

“我们将严格按照习近平总书记训词的要求，做到纪律严明，坚持纪律
部队建设标准，弘扬光荣传统和优良作风，严格教育、严格训练、严格管理、
严格要求，服从命令、听从指挥，集中统一、步调一致，用铁的纪律打造铁的
队伍。”潘培宏说。

不论是在执勤岗位，还是在救灾现场，广大消防救援人员都在用行动诠
释着自己的职责和使命。

中队年平均出警量2320起，最多一天出警26次……这是奋战一线11
年的广东消防总队广州支队市桥中队政治指导员张震峰的工作记录。他表
示，将按照习近平总书记训词的要求，瞄准国家队、主力军的定位，以更加昂
扬的精神状态和更加顽强的战斗意志，加压奋进，开拓创新，为应急救援事
业发展贡献力量。

“在人民群众最需要的时候冲锋在前”

“‘人民消防为人民’，这是我们曾经立下的誓言。选择从事这份工作，
就需要不畏艰险、不怕困苦、不计得失、不辱使命，把守护百姓生命财产安全
当作最大的事情。”吉林森林消防总队白山支队政治委员胡涛说。

“长期以来，消防队伍作为同老百姓贴得最近、联系最紧的队伍，有警必
出、闻警即动，奋战在人民群众最需要的地方。”习近平总书记对消防队伍的
高度评价，激励着广大消防救援人员再接再厉。

9日凌晨，路灯映在湖北消防总队武汉支队特勤一中队副中队长叶壮
的脸上，刚刚完成出警任务的他擦了擦汗，收整器材准备返回。

1年的消防员经历中，叶壮不知多少次在睡梦中被电铃惊醒，多少次在
深夜驾车出警。“电铃响起时，就代表人民群众在召唤。只要人民群众需要，
我们119消防救援队伍就会及时出现在人民群众身边。”叶壮说。

“我有幸成为这个伟大时代伟大队伍中的一员，深感使命光荣，责任重
大，我会将职责扛在肩上，把人民放在心上，让人生价值在为祖国应急救援
事业奋斗的过程中实现！”新疆森林消防总队伊犁支队班长杨国林表示，将
继续练好本领，在祖国边疆书写人生的华美篇章。

文/新华社记者 叶昊鸣 齐中熙
（新华社北京11月10日电）
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不久前，国家文化产业创新实验
区发布了第二批 253 家“蜂鸟企业”
名单。这些企业将获得国家文创实
验区优惠贴心的金融服务支持，进入
上市企业“战略储备库”。

“蜂鸟计划”是国家文创实验区
实施的全国首个培育文化上市企业
的项目，两批共523家入围企业均通
过重点发展指标综合评估。

入选“蜂鸟企业”的重点文创企
业，除可获得快捷担保、银行见保即
贷、执行优惠担保费率和贷款利率等
金融服务，还可享受担保费、信用评
级费用50%的补贴及30%至70%的
贷款贴息。配套推出的“助飞行动”

还对发行企业债券等新型直接债务
融资工具融资的企业给予30%的利
息补贴，并在投资创业、融资渠道、成
果转化等方面提供全方位的支持。

“蜂鸟企业”队伍的壮大，是国家
文创实验区飞速发展的一个缩影。
自2014年7月31日设立以来，这片
崛起于北京市朝阳区、以“北京商务
中心区—定福庄”一带 78 平方公里
为核心承载空间的“热土”，就成了我
国文化产业政策先行先试的试验田。

从发起成立全国首个老旧厂房
保护利用与城市文化发展联盟，到成
为全国首个年收入超过千亿元的文
化产业功能区；从建立全国首个京津

冀文化产业协同发展中心，到成立全
国首个文化企业信用促进会……
4 年多来，这个全国唯一的国家文
创实验区捷报频传。

如今，国家文创实验区已成为中
国文化企业最集中的区域，成为首都

“全国文化中心”建设的新名片和引
领全国文化产业创新发展的试验田，
以政策创新、文化金融、知识产权、服
务平台等为着力点，营造了特别适合
文化产业发展的产业生态环境；

文化企业信用促进会吸引会员
361家，形成“信用评级、快捷担保、见
保即贷、贴息贴保”工作闭环，支持文化
企业通过信用获得融资37.8亿元；

出台北京市首个《文化创意企业
申请高新技术企业认定指南》，出台并
落实“政策十五条”，涵盖品牌提升、上
市融资等15个领域，两年来共支持项
目249个，扶持带动了一批创新能力

强、发展潜力大的文化企业……
在先行先试中，国家文创实验区

形成了以高附加值和高成长性产业为
主导的产业结构，“互联网+文化”新兴
领域文化企业收入占比达52.1%。

数据显示，2017 年国家文创实
验区规模以上文化企业实现收入
1776.1亿元；截至2018年7月底，区
内文化企业注册数达到 3.9 万家。
在文创实验区辐射带动下，2017 年
朝阳区规模以上文化企业实现收入
3754.4亿元，同比增长19.7%。截至
2018 年 7 月底，朝阳区登记注册的
文化企业达到8.9万家，文化类上市
企业194家。

目前，朝阳区已有 60 家老旧厂
房转型升级改造为文创产业特色园
区，成为全国老旧厂房转型发展文化
产业最集中的区域，一批高品质文化
产业特色园区不断涌现。

设立4年多来，国家文化产业创新实验区捷报频传——

“试验田”里长出文创奇迹
本报记者 杨学聪

总有一些时刻，深深印刻在世
界经贸发展史上，并将改写全球贸
易格局。

刚刚闭幕的首届中国国际进
口博览会，吸引了172个国家、地区
和国际组织参会，3600 多家企业、
40 多万名境内外采购商齐聚黄浦
江畔，围绕“新时代，共享未来”的
主题，携手致力于合作共赢，成为
中国主动扩大开放的标志性事件
之一。

作为国际贸易发展史上的一大
创举，首届进博会以其开放包容的
胸怀、合作共赢的诚意，为世界经济
打开了一扇通往自由贸易的窗口，
体现了中国推进经济全球化的承诺
和担当。

“相通则共进，相闭则各退。”只
有贸易的“血脉”畅通了，世界经济
才能获得健康的发展。据预测，未
来15年，中国进口商品和服务将分
别超过 30 万亿美元和 10 万亿美
元。按一年计，首届进博会累计意
向成交578.3亿美元，让全世界看到
中国不仅有出口，更有庞大的进口
市场，中国不断打开的开放大门背
后，是更多前所未有的机遇。

“这是个绝好的平台，明年我们
还要来！”施耐德电气公司全球执行
副总裁、中国区总裁尹正说，进博会
创造了难得的时代机遇，未来公司

会将更多的前沿科技与解决方案引
入中国，继续与中国经济共成长。

在 GE 医疗生命健康事业部大
中华区总经理周怀宇看来，中国在
很多创新领域已与国际市场没有

“时差”，消费升级的巨大市场、愿意
尝试新产品的政府和企业，可以让
新技术、新产品更快更好地服务消
费者。

对于中国企业和消费者来说，
进博会带来了更多可以选择的商品
和服务，有助于优化国内商品结构，
满足消费升级的需要。更重要的
是，进博会搭建了一个开放高效的
平台，让中国企业在与世界一流产
品及服务的对标中，找到了差距，明
确了方向，更加坚定了高质量发展
的信心和决心。

“以前专程去国外参观专业展
会，都很难看到这么集中且门类齐
全的高端设备，这次参会开了眼界、
交了朋友，值！”江西鹰潭一家包装
公司负责人张元挺说，进博会上，他
不仅与斯洛伐克的一家企业达成合
作意向，还与意大利、俄罗斯的合作
伙伴就项目国内落地达成了共识。

（下转第二版）

进博会，明年我们还要来
——写在首届中国国际进口博览会闭幕之际

经济日报·中国经济网记者 顾 阳

首届中国国际进口博览会已经圆满闭
幕。对于众多参展的跨国公司来说，此次博
览会达成的采购成果和意向让他们收获颇
丰，更为重要的是收获了3个信心。

第一个信心，是对经济全球化和贸
易自由化的信心。近年来，全球贸易保护
主义有所抬头，也出现了一些对经济全
球化悲观的论调。在进博会开幕式上，
习近平主席发表的主旨演讲，让许多跨
国公司的悲观预期得到了改变。正如丹
麦格兰富公司中国区总裁杨迎芳所说，在
全球贸易充满不确定性的时候，世界需要
中国这样一个大国发出支持经济全球化
的声音，增强全世界支持经济全球化和贸
易自由化的人的信心。

第二个信心，是跨国公司对中国扩
大开放、改善投资营商环境的信心。在
进博会上多位跨国公司负责人都对近年
来中国政府改善外商投资环境所做的努
力表示了认可。强生公司中国区主席孟

启明就提到，在过去一段时间内，中国政
府陆续出台了很多推动医药产业发展的
举措，尤其是加快创新药上市的措施，让
强生备受鼓舞。强生研发的抗癌药亿珂
在中国获得了优先审评资格，上市后仅
仅用时11个月便被纳入国家医保药品目
录。这也让强生决心加快把创新药物引
入中国的节奏。

第三个信心，是跨国公司对中国市
场潜力的信心。近年来，有些论调唱衰
中国，认为中国市场的发展前景将不甚
乐观。进博会现场的人山人海就是对这
种论调的直接反驳，签约台前排队签约
的队伍络绎不绝，闭门时间一推再推。
许多跨国公司负责人表示，中国市场的
潜力不是已经挖掘殆尽，而是将越来越
大。不少公司已经着手在中国设立研发
中心，就是为了打造符合中国本土化需
求的产品，足见他们对中国市场的信心
和渴求程度。

一场盛会 三个信心
袁 勇
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